



VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO DE ZONAS METROPOLITANAS, CELEBRADA EL DÍA 14 DE OCTUBRE DEL AÑO 2024.

Presidente: Muy buenas tardes Diputadas y Diputados, solicito amablemente a la **Diputada Secretaria Úrsula Patricia Salazar Mojica**, que tenga a bien pasar lista de asistencia a los miembros de esta Comisión.

Secretaria: Por instrucciones de la Presidencia, se va a pasar a quienes integramos la Comisión de Desarrollo de Zonas Metropolitanas.

COMISIÓN DE DESARROLLO DE ZONAS METROPOLITANAS.

Diputado José Abdo Schekaiban Ongay, presente.

Diputada la de la voz, Úrsula Patricia Salazar Mojica, presente.

Diputado Francisco Adrián Cruz Martínez, presente.

Diputada Lucero Deosdady Martínez López, presente.

Diputada Ana Laura Huerta Valdovinos, se incorpora.

Diputada Elvia Eguía Castillo, presente.

Diputado Gerardo Peña Flores, presente.

Secretaria: Hay una **asistencia** de **6** Diputadas y Diputados, integrantes de esta Comisión, por lo tanto, existe el quórum requerido para celebrar la presente reunión de instalación de esta Comisión.

Presidente: Compañeras y compañeros Legisladores, habida cuenta de que existe el quórum requerido para dar inicio a esta reunión, se declara abierta la misma, siendo las **trece horas con trece minutos**, de este día **14 de octubre del año 2024**.

Presidente: Solicito amablemente a la Diputada Secretaria, tenga a bien dar lectura y poner a consideración el proyecto del Orden del Día.

Secretaria: Con mucho gusto, Presidente. El Orden del Día es el siguiente: **I.** Lista de Asistencia. **II.** Declaración de Quórum y Apertura de la Reunión de Trabajo. **III.** Aprobación del Orden del Día. **IV.** Declaración de Instalación de la Comisión. **V.** Asuntos Generales. **VI.** Clausura de la Reunión de Trabajo. Es cuanto, Presidente.

Presidente: Una vez conocido el proyecto del Orden del Día, solicito a los integrantes de esta Comisión que quienes estén a favor del mismo se sirvan manifestarlo, levantando su mano.



Presidente: Ha sido **aprobado** el Orden del Día, hecho de su conocimiento por los **6 votos a favor**.

Nos ponemos de pie por favor.

Presidente: Una vez aprobado el Orden del Día los invito a ponerse de pie a efecto de proceder a la declaratoria formal de instalación de este órgano parlamentario.

En el Palacio Legislativo, en Ciudad Victoria, Tamaulipas, sede de la Asamblea denominada, Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, siendo las **trece horas con quince minutos** del día **14 del mes de octubre del año 2024**, se declara formalmente **instalada** la **COMISIÓN DE DESARROLLO DE ZONAS METROPOLITANAS**, que fungirá durante la Legislatura 66, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 35, 36 y 39 de la Ley sobre la Organización y Funcionamiento Internos del Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, así como del Punto de Acuerdo Número 66-4, mediante el cual, se integraron las Comisiones Ordinarias de la actual Legislatura.

Presidente: Muchas gracias, y sean bienvenidos a esta Comisión Legislativa. Pueden tomar asiento.

Presidente: Antes de pasar al siguiente punto del Orden del Día, en mi carácter de Presidente de esta Comisión me voy a permitir expresar un mensaje con relación al inicio de funciones de este Órgano Parlamentario.

Diputado José Abdo Schekaiban Ongay: Con el permiso de mis compañeros Diputadas y Diputados de esta Comisión, estoy muy honrado de poder presidir el día de hoy una de las comisiones más importantes para el desarrollo de nuestro Estado, una Comisión enfocada a una de las zonas de mayor generación en riquezas, empleos y paz; oportunidad para los tamaulipecos. En Tamaulipas se encuentran cinco de las cincuenta y nueve zonas metropolitanas que componen nuestro país: Nuevo Laredo, Matamoros, Reynosa, Victoria y Tampico. Siendo representante popular de una de ellas, quiero constatar y afirmar mi serio compromiso con esta Comisión. De igual manera, me gustaría hacerles la invitación a mis compañeros a analizar, estudiar y proponer acciones legislativas afirmativas en beneficio de cada una de ellas, buscando en todo momento una agenda de trabajo enfocada en el futuro, con grandes recompensas, fruto de la dirección y trabajo bien dirigido. Contando con ciudades más avanzadas, estas



darán la certeza y el rumbo de la indudable grandeza de nuestro Estado. De nuestro trabajo y de las propuestas que de esta Comisión salgan dependerá mucho la materia económica, social y cultural, por lo que, sin duda, debemos hacerlo con amplio sentido de responsabilidad. Es por ello que, en esta legislatura deberemos unir nuestras fuerzas para poder reformar, sin distingos de colores e ideologías. Debemos ver hacia el futuro, con un enfoque claro de lo que verdaderamente reclaman nuestras zonas metropolitanas, siendo esta la pauta para mejorar el nivel de vida de todos nosotros. Enhorabuena, Diputados y Diputadas. Muchísimas gracias.

Presidente: Toda vez que, ha sido formalmente instalada esta Comisión, procederemos a desahogar el punto de ***asuntos de carácter general***

Presidente: Si alguien desea participar, favor de indicarlo para que la Secretaría tome nota y proceder en su caso al desahogo de las participaciones correspondientes. Adelante.

Diputado Gerardo Peña Flores: Gracias, Presidente. Buenas tardes a todos. Me da mucho gusto pertenecer a esta Comisión y acompañarlas y acompañarlos los próximos años, buscando consolidar políticas públicas que puedan venir a apoyar lo que son las zonas metropolitanas de nuestro Estado. Celebro que hay presencia importante de voces como ustedes, de la zona sur, de la zona conurbada de nuestro Estado, por supuesto de Reynosa y de otras ciudades importantes, capitales de nuestro Estado. Además, quiero asegurarles que, al pertenecer a otras comisiones como la de desarrollo industrial y comercial, desde luego se podrá hacer mucha sinergia para tratar de apoyar, en este caso, el desarrollo que venga a darse en las zonas metropolitanas de nuestro Estado. Por lo pronto, cuenten al mil con un servidor para tratar de aportar ideas, soluciones y, sobre todo, hacer que las cosas sucedan para bien, por supuesto, para las zonas metropolitanas de Tamaulipas. Muchas gracias.

Presidente: Gracias, Diputado. ¿Alguien más?

Diputada Lucero Deosdady Martínez López: Con su permiso, Presidente. Nada más reiterarle mi apoyo y felicitaciones a todos. Creo que legislaremos siempre procurando el bien de Tamaulipas, con una visión a futuro sostenible y humanista. Creo que vamos a hacer un gran trabajo, porque aquí se trata de escuchar todas las voces y llegar a buenos acuerdos. Muchísimas gracias.

Presidente: Muchas gracias, Diputada. ¿Alguien más?



Diputada Úrsula Patricia Salazar Mojica: Con su permiso, señor Presidente. Saludo a todas mis compañeras y compañeros Diputados, quienes integramos la Comisión de Zonas Metropolitanas, y a quienes nos escuchan a través de las redes sociales y de comunicación. Creo que es importante hacer sinergia con las demás comisiones que mencionaba el Diputado Gerardo: Asuntos Municipales, Desarrollo Industrial y Comercial. Creo que esta Comisión de Zonas Metropolitanas, en conjunto y en comunión, debemos trabajar para ese impulso que tanto necesita Tamaulipas, para esta superación económica, comercial y social, siempre escuchando las necesidades del pueblo de Tamaulipas y plasmándolas en una ley o en una modificación de ley. Cuenten con el apoyo de una servidora para poder hacer esta transformación y esta sinergia que estamos buscando en nuestro Tamaulipas. Y, como bien dijiste, pertenecemos a una de ellas, que es el sur de Tamaulipas; somos cinco zonas y aquí estamos, representándolas. Sigamos impulsando la bonita zona sur de Tamaulipas, que conforma Altamira, Madero y Tampico. Hay mucho que hacer, así que impulsemos estas zonas metropolitanas de nuestro Tamaulipas. Todo el apoyo, Presidente.

Presidente: Muchas gracias, Secretaria.

Presidente: Adelante, Diputado.

Diputado Francisco Adrián Cruz Martínez: Muy buenas tardes, compañeros Diputadas y Diputados. Antes que nada, quiero felicitarte, Presidente, por esta gran responsabilidad que sé que vas a llevar a cabo y sin duda, con el apoyo de todas y todos los Diputados que integramos esta gran Comisión de Desarrollo de Zonas Metropolitanas. Estoy convencido que los municipios son la primera, son el primer eslabón de la cadena institucional en México porque representan el vínculo más directo y más cercano con la gente y con la población y hablar de Zonas Metropolitanas es hablar de municipios que se integran de una manera y trabajan de manera conjunta en sus diferentes vocaciones. En el caso de nosotros del sur, Tampico, Madero, Altamira son tres ciudades hermanas con diferentes vocaciones: Tampico es una ciudad con una vocación comercial, Altamira con una gran vocación industrial, Madero con una gran vocación turística y las tres ciudades, en ese momento, están trabajando de manera conjunta por el bienestar de todos los tamaulipecos del sur del Estado. Sin duda, nosotros vamos a ponerle todo el talento y la capacidad y la experiencia para que las demás Zonas Metropolitanas que se conforman en nuestro Estado también les vaya muy bien y sumadas al esfuerzo que está haciendo nuestro Gobernador, el Doctor Américo Villarreal, para llegar a todos los tamaulipecos. Es cuanto, Presidente.



Presidente: Gracias, Diputado. Saludo al Diputado Claudio Alberto De Leija, que nos visita y del sur.

Presidencia: Agotado el objeto que dio motivo a la presente reunión de trabajo agradezco la presencia de mis compañeras Diputadas y Diputados de esta Comisión y les deseo el mejor de los éxitos en esta encomienda que asumimos de manera específica en este Órgano Parlamentario y me permito dar por **concluida** la misma dándose por validos los acuerdos tomados en esta reunión siendo las **trece horas con veinticuatro minutos del 14 de octubre del presente año**. Muchísimas felicidades a todos.